

El fascismo derrotado por el pueblo

**La situación en Asturias mejora.--Es cortado el paso de la columna gallega.--
En las calles de Oviedo se sigue luchando por los heroicos mineros, que ocu-
pan sitios estratégicos.--Bombardeo de Huesca por nuestra aviación.--Los
demás frentes sin novedad.**

La tumba del fascismo

Vivimos los días más crudos y peores de la rebelión militar fascista; los días que han de decidir el resultado de la guerra.

Los espíritus pusilánimes en estos días de prueba, dejando volar la fantasía se complacen en almacenar previsiones catastróficas y truculentas: cada indecisión en los frentes de batalla es para ellos signo nuncio de una hecatombe cercana.

Es ahora cuando el espíritu derrotista esplende victorioso en nuestras filas, y es ahora cuando más férreamente que nunca debemos mantener cerradas las filas del entusiasmo.

En estos momentos solemnes, los tibios, los vacilantes, los pusilánimes, deben ser apartados de todo puesto de combate. En realidad no han debido ocuparlos nunca, pero es ahora cuando el mantenerlos en puestos destacados adquiere caracteres de apocalíptica tragedia.

Madrid amenazado no es el fin de la guerra; es simplemente un episodio más de la lucha. No existe posibilidad matemática de que el enemigo asalte Madrid.

La más elemental visión de las cosas de la guerra lleva el ánimo a la conclusión cierta de que el enemigo quiere agotar su potencia ofensiva en un audaz golpe de mano sobre Madrid, de cuyo resultado lo espera todo, es verdad, pero lo puede perder todo también.

El asalto sobre Madrid, tácticamente será la muerte del enemigo, y esto será fatalmente por dos razones; primera porque no sabe el enemigo que la resistencia en las puertas de Madrid será tal y de tal magnitud que agotará toda la potencia ofensiva del ejército faccioso, almacenada a través de esfuerzos y sacrificios imponderables; y en segundo lugar porque aun en el caso hipotético de la toma de Madrid, éste no sería el fin de la guerra como con cuentas galanas supone el enemigo; la guerra seguirá hasta el total aniquilamiento del adversario en la totalidad de los frentes y territorios leales, convencidos como estamos de que tanto ellos como nosotros, nos estamos jugando la última baza.

Madrid tiene su importancia, y la medida de esta importancia la va a dar la defensa que estamos haciendo y vamos a hacer de Madrid. Pero el enemigo debe saber que si para él Madrid lo es todo, para nosotros no pasa de ser otra cosa que un episodio más de la lucha, donde nosotros vamos a ofrecer una tenaz resistencia, y donde el enemigo va a agotar sus últimas posibilidades de triunfo.

Que la Junta facciosa de Burgos quiera aposentar su vacuidad en los dorados salones de los ministerios madrileños, nos parece una cosa lógica y natural. La vacuidad cerebral necesita escenarios a propósito para rellenar su papel si no de un contenido eficaz, al menos de un ambiente solemne, pero no se engañen: España estará siempre donde esté el legítimo Gobierno del pueblo español, sea capital o aldea, y el ambiente y el nombre no hace a la cosa; es la cosa la que prestigia el ambiente.

La Junta facciosa en Burgos, en Salamanca, en Madrid o donde se encuentre, no será otra cosa que una reunión de compadres que juzgan al Gobierno al dictado de unos generales y unas armas insumisas, y el auténtico Gobierno de la Nación, en Madrid, o en Porzuna, será la genuina representación de la España trabajadora, exponente nacional e internacionalmente de un pueblo, consciente y libre, que sabe que lucha por su definitiva liberación.

No pasarán a pesar de todo; no ganarán la guerra, no se darán el gusto de atar de nuevo las manos de España a la trasera de la carroza de un dictador de opereta como en el año veintitrés.

Aquello pudo pasar porque la expresión jurídica de la Nación española, la Monarquía, se encontraba divorciada del pueblo, y la militarada no fué otra cosa que un turno amable de mandones ante la faz bonachona del buen pueblo español.

Este régimen no. Este régimen es del Pueblo, lo defiende el Pueblo, lo ama el Pueblo, y con uñas y dientes lo ampara el Pueblo que libremente se lo ha dado a sí mismo.

La guerra facciosa, ahora en estos días en que ve el triunfo más cercano, no está haciendo otra cosa que dar los últimos golpes de pico en la fosa donde el pueblo español sepultará para siempre su odioso espectro.

(De «El Pueblo Manchego».)



El notable recitador Manuel Cuevas (de Moral de Calatrava) que con tanto aplauso viene actuando en funciones benéficas en pro de las Milicias y del Socorro Rojo, en nuestro pueblo y la provincia.

DE INTERES PARA LOS ESTUDIANTES

Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza Bernardo de Balbuna

Este Centro comunica a todos sus alumnos y a aquellos que en la primera convocatoria soliciten el ingreso, la siguiente orden aparecida en la «Gaceta de Madrid», fecha 20 del corriente mes:

«Que quienes deseen comenzar o proseguir sus estudios en algún Instituto de 2.ª Enseñanza, lo soliciten de la Sección administrativa de Segunda Enseñanza de Madrid, instalada en el edificio de la Escuela de Aparejadores, calle de San Mateo, desde el día 26 del corriente hasta el día 5 de Noviembre próximo acompañando a su petición documentos de las organizaciones políticas o sindicales acreditativos de que sus padres son personas adictas al régimen.

Que se advierta que la petición a que se refiere el párrafo anterior no prejuzga la admisión del alumno, por lo que no irá acompañada del pago de los derechos de matrícula, pago que se efectuará, por los admitidos en momento oportuno.»

Todo lo cual este Centro pone en conocimiento de los estudiantes para los efectos oportunos.

El Secretario,
Pedro Fernández S.-Carrasco

Noticiario de la guerra

INFORMACION NACIONAL

Parte de guerra de anoche

Frente Norte y Noroeste

En el sector oriental de este frente ha existido hoy completa tranquilidad. El enemigo atacó nuestras posiciones de otros sectores, siendo obligado a retroceder, causándole grandes pérdidas. Nuestras fuerzas siguen la ofensiva con una moral elevadísima, a tal extremo que en las luchas sostenidas entre ayer y hoy, se han hecho al enemigo más de 600 bajas.

Frente de Aragón

En la parte de Tardienta se ha librado en el día de hoy un gran combate debido a la ofensiva de las fuerzas leales, las cuales han avanzado, ocupando tres posiciones estratégicas y apoderándose de gran número de fusiles y bastantes municiones del enemigo.

Frente del Sur

En este frente nuestras tropas han avanzado consolidando las posiciones adquiridas. El enemigo intentó bombardear en Castro del Río, sin que lograra sus objetivos por la defensa de nuestros cañones.

Frente del Centro

La aviación rebelde atacó varias de nuestras posiciones siendo rechazada. En Peguerinos un fuerte ataque faccioso fué rechazado después de varias horas de lucha, en que nuestras tropas actuaron con gran espíritu y acometividad.

En Sigüenza las fuerzas del Gobierno después de un duro combate de varias horas, lograron ocupar las posiciones de Algora y Cerro de San Cristóbal, incautándose de víveres y material de guerra que el enemigo había abandonado en su huida.

En los demás frentes, sin novedad.

Parte de guerra de ayer

Frente Norte y Noroeste

Los sectores oriental y centro no han experimentado modificación alguna.

Nuestras tropas continúan su acción victoriosa, aunque lenta, sobre la fuerte columna enemiga que desesperadamente pretendía salvar a los sitiados de Oviedo.

El tabor de regulares de Larache y una compañía de Asalto han sido aniquilados después de una gran batalla por los heroicos mineros asturianos.

Las Milicias vascas operan con éxito en las zonas de Loriano y Lubioso. El cerco de Oviedo ha quedado formado de nuevo con la recuperación de Quejo, San Lázaro y Malotería.

Frente de Aragón

En las primeras horas de la madrugada el enemigo inició un fuerte avance sobre nuestras posiciones de Tardienta, apoyada por la artillería, tanques y caballería mora, siendo rechazado con enormes pérdidas y constituyendo esta acción una gran victoria para el Ejército de la República.

En el sector de Barbastro, una pequeña columna leal ha realizado un movimiento envolvente, capturando 17 prisioneros y numerosos fusiles.

Frente del Sur

La aviación rebelde ha operado sin consecuencias sobre Montoro y El Carpio.

Nuestra infantería avanzó tres kilómetros en Villafranca, consolidando también nuestras posiciones de Castro del Río y Espejo.

Frente del Centro

En los sectores de la Sierra cañoneo de la artillería leal sobre algunas concentraciones enemigas.